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MG supera a marca de 4 
GW de geração solar 
centralizada em operação
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ANA PAULA PAIXÃO

Levantamento do Instituto Trata Brasil 
divulgado nessa quarta-feira (20/3), coloca 
Montes Claros entre as 20 cidades do Brasil 
com melhor sistema de saneamento básico 
para a população. O levantamento leva em 
consideração os critérios estabelecidos pelo 
novo Marco Legal de Saneamento (Lei Fede-
ral 14.026). 

O Norte de Minas receberá um investimento 
de R$ 37,5 milhões para a construção de 18 no-
vas Unidades Básicas de Saúde (UBS), como parte 
do novo Programa de Aceleração do Crescimento 
(Novo PAC Saúde). A medida vai contemplar 14 
municípios da região de um total de 202 em todo 
o estado. Minas Gerais terá investimento de R$ 
502,7 milhões. 

Os avanços na neurocirurgia têm proporcionado novas abordagens para lidar com condições neurológicas desafia-
doras. Uma dessas técnicas inovadoras é a craniotomia awake, um procedimento cirúrgico utilizado no tratamento de 
tumores cerebrais localizados na área da fala foi realizado na Santa Casa Monte Claros.

Minas Gerais superou o marco histórico de 4 GW 
de geração solar centralizada em operação, se tornan-
do líder no segmento de energia solar fotovoltaica. A 
inserção de novos empreendimentos em Jaíba e Paraca-
tu, que entraram em operação na primeira semana de 
março, foi responsável pelo incremento de 220,5 MW 
na matriz elétrica do estado, levando ao marco de 4 GW 
de geração solar fotovoltaica centralizada. 

A cidade de Francisco Dumont sediará a par-
tir desta sexta-feira (22), o 2º Fórum de Turismo 
da Serra do Cabral. A iniciativa, fruto da parceria 
entre Sebrae Minas, Circuito Turístico Serra do Ca-
bral entidades do setor, vai apresentar estratégias e 
ações para impulsionar o turismo na região.

Dados do Ministério das Cidades colocam Moc 
entre as 20 melhores cidades do país

Santa Casa realiza cirurgia cerebral com 
paciente acordado para tumor na área da 
fala

Novas Unidades Básicas de Saúde serão 
construídas no Norte de Minas

“Autonomia das universidades deve ser 
respeitada”, diz senador Carlos Viana
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Estado começa
georreferenciamento de 
propriedades rurais em 
10 municípios do NM

Francisco Dumont 
recebe 2º Fórum de 
Turismo da Serra do 
Cabral

Unimontes recebe visita 
do presidente da 
Fapemig

A pedido do senador Carlos Viana (Podemos-MG), a Comissão de Ciência 
e Tecnologia (CCT) e a Comissão de Educação e Cultura (CE) realizaram, 
nessa quarta-feira (20/3), audiência pública para debater a autonomia das 
universidades no Brasil. Para o senador Viana é preciso buscar soluções em 
conjunto para que a educação possa avançar. POLÍTICA 3

O neurocirurgião 
Andrey Alencar
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Assembleias condominiais: como 
conduzir de forma eficiente (Parte 2)

Marketing criativo: a análise de dados 
no fortalecimento de ideias

Cuidados de saúde em risco: Defesa 
Contra Ransomware em 2024 (Parte 2)

A inspiração e a disrupção vem do feminino. 
Qual o papel da mulher no setor de eventos? 

BENEVIDES DE OLIVEIRA SCHWARTZ
PROFESSORA DO CURSO “ADMINISTRAÇÃO DE CONDOMÍNIOS E SÍNDICO PROFISSIONAL” DA 

FUNDAÇÃO ESCOLA DE COMÉRCIO ÁLVARES PENTEADO (FECAP) 

JHONATAN DE MARTINE
EDITOR CRIATIVO SÊNIOR DA GLOBANT

MARCOS TADEU
SENIOR MANAGER E SALES ENGINEERING DA VERITAS TECHNOLOGIES NO BRASIL

MÔNICA SCHIMENES
CEO E FUNDADORA DA MCM BRAND EXPERIENCE

- Prepare o local para as assem-
bleias presenciais: são detalhes 
que fazem a diferença, como o 
número de cadeiras suficiente; 

iluminação adequada; equipa-
mentos como um projetor, um 
notebook, uma tela para mostrar 
seu trabalho, bem como um mi-

crofone (para auxiliar o síndico 
no momento da explanação e a 
dar clareza para gravação do áu-
dio da assembleia, a qual necessita 

Calma! Esse não é mais um tex-
to sobre como os dados ajudam a 
direcionar campanhas publicitá-
rias! Com a ascensão do marketing 
digital nas últimas décadas, o ter-
mo “dados” talvez possa dar algum 
tipo de arrepio na nuca toda vez 
que se ouve. Contudo, para os 
profissionais da criatividade, que 
geralmente são associados ao caos, 
à bagunça criativa e, normalmente, 
a ideias mais mirabolantes do que 
os clientes esperam, os dados tam-
bém podem ser fortes aliados.

O processo criativo de cada um 
é único, mas não é difícil encon-
trar um lugar comum para infor-
mações que possam nos ajudar a 
criar de maneira mais assertiva, 
principalmente sob a pressão de 
um prazo.

Criar é algo inerente ao ser 
humano. Mas, apesar de sermos 
seres criativos por natureza, é dife-
rente quando produzimos para o 
outro. A expressão artística, como 
os grandes artistas brasileiros fa-
zem, também conta com dados. 
Só que, nesse caso, as informações 
que esses profissionais usam são 
sentimentos, a forma como veem 
o mundo e as próprias referências, 
além da sua história.

Essa é uma criação projetada 
olhando para dentro, ou seja, para 
o que esses artistas sentem. Nesse 
âmbito, parece meio robótico di-
zer que os sentimentos podem ser 
como dados, mas para quem traba-
lha com marketing, sabe que isso é 
possível. Já a criação publicitária, 
que também pode ser artística, ou 
a criatividade aplicada em inova-
ção e engenharia, tem um benefí-
cio enorme com o uso de dados 
externos.

Para fins didáticos, é possível 
avaliar sobre diferentes etapas do 
processo criativo. Olhando para a 
parte fisiológica de como a criati-
vidade funciona no nosso cérebro, 
sabemos que existe um processo 
de criação divergente e um con-
vergente.

Para o processo divergente, que 
costuma ser um ponto de partida, 
existe mais liberdade de pensa-
mento, ou seja, podemos olhar as 
informações externas como uma 
alavanca de divergência. Qualquer 
estudo ou referência pode trazer 
um insight novo, que abre cami-
nhos para diferentes maneiras de 
olhar para um público-alvo, por 
exemplo.

Neste caso, o valor reside no 

cruzamento de dados (por meio 
de uma plataforma ou apenas de 
estudos próprios), que normal-
mente ajuda a encontrar lugares 
e oportunidades inexploradas, e 
que são extremamente valiosos na 
hora de ter uma ideia inovadora. 
É fugir do supérfluo e cavar mais 
fundo, cruzando dados para reve-
lar outros, e encontrar o ouro.

Já na hora de convergir, os 
dados são uma ótima ferramenta 
para separar “o joio do trigo”. Aná-
lises de tendências de mercado, 
informações sobre concorrência 
e uma avaliação mais objetiva de 
cada ideia podem ajudar tanto a 
encontrar conceitos que de fato 
preenchem alguma lacuna no 
segmento da marca em questão, 
quanto defendê-las. É um pro-
cesso que, junto com um time de 
estratégia e planejamento, acaba 
criando conteúdos com bons ali-
cerces e factíveis.

Existe também um valor grande 
no uso de dados para ajudar com a 
pressão das entregas. Como o ócio 
é fundamental para o processo de 
criação, ficamos facilmente estres-
sados com a quantidade de coisas 
que temos que entregar todos os 
dias. No entanto, nem todo estres-

2 - Faça backup com frequência e 
evite um único ponto de falha – Se 
você fizer backup de seus dados, ima-
gens do sistema e configurações com 
frequência, você sempre terá um local 
atualizado para retomar as operações 
quando um ransomware atacar. É 
importante seguir a regra de backup 
3-2-1: mantenha três ou mais cópias 
dos seus dados em locais diferentes, 
usando dois meios de armazenamen-
to distintos e armazenando uma có-

pia off-site. E pelo menos uma dessas 
cópias deve estar em armazenamento 
imutável (não pode ser alterado) e 
indelével (não pode ser excluído). 
Também é importante restringir o 
acesso aos backups – com os ataques 
de phishing sendo o ponto de entra-
da mais comum para ransomware, 
limitar a quantidade de pessoas que 
possuem credenciais de backup pode 
minimizar a margem para erros.

3 - Prepare-se para uma recupe-

ração rápida – Como vimos, a recu-
peração pós-ransomware em orga-
nizações despreparadas – mesmo 
aquelas que pagam resgates – pode 
às vezes levar semanas, meses ou até 
anos uma vez que pode ser um pro-
cesso manual e trabalhoso. Mas com 
as ferramentas certas, a recuperação 
pode ser orquestrada e automatizada 
para que seja rápida e flexível (como 
montar rapidamente um data center 
em um provedor de nuvem pública), 

o que pode reduzir o tempo de ina-
tividade e ajudar você a evitar o pa-
gamento de resgate. Com sistemas 
eficazes implementados, o tempo 
de recuperação pode ser reduzido 
a minutos.

4 - Desenvolva um plano de 
resposta e teste-o com frequên-
cia – Durante um ataque não há 
tempo para planejar a resposta do 
ransomware. As emoções são muito 

intensas e há um impacto real no 
atendimento ao paciente. A criação 
antecipada de um plano de resposta 
ao ransomware irá ajudá-lo a reagir 
de forma adequada e rápida, limi-
tando assim os efeitos e o alcance 
da crise. Seu plano deve esclarecer 
funções e alinhar e capacitar equi-
pes multifuncionais com caminhos 
de comunicação e protocolos de 
resposta claros. Teste e ensaie seu 
plano com frequência. 

Plataformas centralizadas de ba-
ckup e recuperação podem ajudá-
-lo a automatizar os testes.

Implementar a combinação de 
gerenciamento de dados autônomo 
e adaptativo orientado por IA jun-
to com essas quatro práticas reco-
mendadas testadas e comprovadas 
é a melhor maneira de garantir que 
você esteja protegendo sua organi-
zação e seus pacientes contra ran-
somware neste ano e no futuro.

As mulheres são tradicionalmen-
te conhecidas por trazer mais cria-
tividade, inovação e menos medo 
da disrupção. Em geral, posso dizer 
que somos mais afoitas pelo dife-
rente e estamos sempre em busca 
do novo. Talvez pelo fato do setor 
de eventos ser extremamente com-
petitivo e criativo, podemos dizer 
que as mulheres se destacam sim-
plesmente pelas características do 
feminino.

Mulheres gostam de ambientes 

diversificados, que promovem res-
peito e dão oportunidades iguais 
a todos, então toda vez que vemos 
mulheres, seja como produtoras, 
planners, atendimentos, coordena-
doras, assessoras ou na liderança, 
vemos a oportunidade da inovação 
e da inspiração acontecer.

Nos últimos anos o número de 
mulheres no setor tem aumenta-
do significativamente e tem a ver 
com os processos de liderança com 
propostas de trazer cada vez mais 

mulheres com poder de transfor-
mação, o que impacta em diversos 
setores. Segundo pesquisas do 
SintiBref – Minas, o número de 
mulheres empreendedoras dobrou 
nos últimos 5 anos e o percentual 
de mulheres em cargos de liderança 
nas empresas aumentou em 29%.

O setor de eventos, que já era 
considerado feminino, hoje possui 
mulheres ocupando cargos de li-
derança, transformando o jeito de 
pensar, agir e tomar decisões, im-

pactando diretamente no mercado. 
Isso também é visto em mulheres 
tomando seu lugar dentre pales-
trantes, cenário raro até pouco 
tempo atrás.

Por outro lado, o preconceito 
ainda existe com toda e qualquer 
mulher em qualquer área que ela 
esteja liderando. É importante que 
possamos qualificar e dar espaço a 
essa mudança para que possamos 
formar e inspirar novas gerações. 
Quanto mais tivermos exemplos, 

maior é a certeza que no futuro 
teremos cada vez mais mulheres 
com poder de liderança e força 
para realizar o impossível.

Hoje, não só o setor de eventos 
como a sociedade inteira precisa 
de líderes como referência femi-
nina. Meu papel na vida é dar voz 
a outras mulheres para que elas 
possam saber qual seu lugar de 
fala, qual sua melhor voz e como 
elas querem ser ouvidas. Toda li-
derança que dê espaço para que 

a mulher dê o seu melhor, seja 
criativa, inove e realize é uma li-
derança bem-vinda. Eu, como líder 
nesse setor, tenho a preocupação 
de favorecer a carreira de mulhe-
res e de colocá-las em posição de 
destaque e liderança para que elas 
estejam prontas para inspirarem as 
próximas gerações que seguirão 
lutando e ocupando seus espaços. 
Existem muitas vozes dentro de 
nós, sejamos uma voz e não um 
eco.

2 OpiniãO

de autorização prévia dos mora-
dores, podendo ser obtida até em 
assembleia anterior); preparação 
de uma mesa lateral com algo para 
comer e beber (deve-se ter aten-
ção se o custo dos itens que serão 
disponibilizados foram aprovados 
em assembleia ou se serão ofere-
cidos gratuitamente pelos gesto-
res). Enfim, uma infraestrutura 
que seja cercada de cuidados, para 
que a integração entre os morado-
res ocorra de maneira agradável.

- Transmita sua satisfação em 
ser síndico: a disposição do ges-
tor é fundamental. Demonstre 
entusiasmo por seu trabalho, na 
sua fala e na sua postura corpo-
ral. Nada de linguagem sofisticada 
demais, técnica ou vulgar, como 
gírias! Conheça seu público para 
poder utilizar uma linguagem 
acertada e transmita confiança 

real.
 
- Voto secreto: importante 

recurso para evitar o conflito 
de opiniões e constrangimento. 
Torna mais democrática a partici-
pação. Mesmo que a convenção 
determine que o voto deva ser de 
acordo com as frações ideais, há 
formas de se apurar esses fatos. 
Por exemplo: caso a assembleia 
seja presencial, as cédulas de vo-
tação em papel poderão ser sepa-
radas de acordo com as frações, 
por cores, ou A, B, C. Há também 
a possibilidade de o síndico locar 
token eletrônico (dispositivo que 
será distribuído para cada partici-
pante da votação) para a apuração 
dos votos. Se a assembleia for vir-
tual, o próprio sistema possibilita 
a votação sem que os participan-
tes saibam quem votou em uma 
determinada opção. Fica apenas 

registrado o voto realizado pela 
unidade e a totalização.

- Em caso de acusações volta-
das ao síndico: mantenha a calma, 
mas seja firme e educado; coloque 
que o assunto é importante e que 
deve ser discutido posteriormen-
te, inclusive com apresentação de 
provas, para evitar desdobramen-
tos judiciais. E que uma assem-
bleia específica pode ser convo-
cada para esclarecimentos. Deixe 
claro que essa acusação fará parte 
da ata da assembleia, sendo im-
portante que exista a gravação do 
áudio. Dependendo da gravidade, 
pode ser feito, posteriormente, 
um boletim de ocorrência e até 
uma ação judicial.

 
Com a adoção destas medidas 

com certeza a assembleia será 
tranquila e muito mais produtiva.

se é negativo.
O endocrinologista húngaro 

Hans Selye, em um estudo publi-
cado em 1975, intitulado “Confu-
sion and controversy in the stress 
field” (em português “Confusão e 
polêmica no campo do stress”) , 
dividiu o termo estresse em dois: 
“distresse” e “eustresse”. Enquan-
to o ‘distresse’ é aquele mais co-
mum que faz a gente querer largar 
tudo e ir embora para o mato, o 
‘eustresse’ pode ser positivo, in-
clusive no processo criativo.

Com um curto tempo de dura-

ção, a descarga hormonal carac-
terizada por ele faz as pessoas se 
sentirem mais motivadas e com 
uma capacidade maior de resolu-
ção, aumentando a produtividade. 
E o melhor de tudo é que é possí-
vel tornar o ‘distresse’ em ‘eustres-
se’. E é nesse ponto que os dados 
entram em jogo, uma vez que aju-
dam a iniciar o processo criativo 
já com algum direcionamento, 
fazendo com que haja mais asserti-
vidade e prazer durante as etapas 
de criação e desenvolvimento de 
uma ideia. Afinal, quem nunca ficou 

olhando para alguns documentos 
em branco, esperando a inspiração 
bater?

Embora os dados possam ser 
bons aliados, o processo criativo 
também requer intuição, vivência e, 
principalmente, descanso. Um ba-
lanço da força é sempre necessário. 
Essas informações devem ser uti-
lizadas como um recurso comple-
mentar para enriquecer o processo 
criativo, permitindo que as criações 
sejam mais embasadas e tenham 
força na hora de ganhar vida.
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PL SE MOVIMENTA 

Maurício da Santa Casa, que nas duas últimas eleições 
apoiou Marcelo Freitas (UNIÃO BRASIL) para deputado 
federal, postou vídeos com dois deputados federais do PL 
anunciando sua pré-candidatura a prefeito pelo partido. 
Um foi o deputado Nikolas Ferreira, que recebeu 22 mil 
votos em Montes Claros nas últimas eleições, praticamente 
sem ter vindo aqui. Outro foi o presidente do diretório es-
tadual, Domigos Sávio. Em um dos vídeos, Maurício anun-
ciou para breve um evento com Nikolas, Jair Bolsonaro e 
Michele Bolsonaro em Montes Claros. 

MARCELO COM GUILHERME 

Após a filiação de Maurício ao PL e do anúncio da pré-
-candidatura do superintendente da Santa Casa, talvez para 
evitar especulações, o deputado federal Marcelo Freitas fez 
questão de pontuar publicamente que apoiará Guilherme 
Guimarães, também do UNIÃO BRASIL, para prefeito e que 
qualquer outro posicionamento está fora de questão. Ele 
afirmou isso tanto no plenário da Câmara dos Deputados, 
indiretamente, ao tecer muitos elogios à administração 
Humberto Souto-Guilherme, e diretamente no encontro 
que promoveu para pré-candidatos a vereador de sua base 
eleitoral. 

FRATURA NA DIREITA 

Fato é que a candidatura de Maurício promove uma fra-
tura na direita em Montes Claros, antes praticamente toda 
reunida em torno de Guilherme. Não dá para avaliar ainda 
o tamanho dessa fratura, mas, em primeira análise, a can-
didatura do PL tira mais votos do candidato da situação do 
que de outros concorrentes. Como a eleição de Montes Cla-
ros é em dois turnos, os envolvidos precisarão ter muito 
cuidado ao mover as peças do xadrez. 

PSOL NA ESTADUAL 

Ontem, escrevi uma nota sobre o PSOL, mas recebi novas 
informações após o fechamento da coluna. O partido terá 
chapa de vereadores, segundo me informou um membro 
da sua direção, mas a definição de apoio na majoritária de-
penderá de um entendimento das deputadas estadual Bella 
Gonçalves e federal Célia Xakriabá no âmbito do diretório 
estadual do partido. Sobre a federação com a REDE, ele me 
disse que o diálogo é bom, mas que os partidos ainda não 
conversaram sobre candidatura a prefeito. 

REDE COM GUILHERME 

A REDE em Montes Claros é coordenada por Nilson, di-
retor de Articulação Política da Prefeitura. Ele, inclusive, es-
taria montando a chapa de candidatos a vereador do parti-
do, que, por força da lei, está federado com o PSOL. Nilson 
é também um dos coordenadores da pré-campanha de Gui-
lherme Guimarães. PSOL e REDE terão que caminhas jun-
tos, obrigatoriamente, em todos os municípios do Brasil. 

ESTÁGIO NA CÂMARA 

Nesta semana, o suplente de deputado federal Délio Pi-
nheiro (PDT) fez uma espécie de estágio na Câmara dos 
Deputados em Brasília, para conhecer melhor o funciona-
mento daquele parlamento. Ele assumirá, no dia 7 de abril, 
por quatro meses, a vaga do titular Mário Heringer, que se 
licenciará. O PDT faz parte da base do Governo Lula no Con-
gresso Nacional, inclusive o presidente nacional do partido, 
Carlos Lupi, é o atual ministro da Previdência Social. 

JANUÁRIA 

O prefeito de Januária, Maurício Almeida, articula sua 
candidatura à reeleição já pensando em 2026. Maurício de-
verá ser candidato a deputado federal. Há uma expectativa 
de que ele faça dobradinhas com o ex-deputado estadual e 
atual secretário municipal de Meio Ambiente de Belo Hori-
zonte, Zé Reis, que mantém praticamente intactas as suas 
bases eleitorais e trabalha buscando novas adesões. 

“Autonomia das universidades 
deve ser respeitada”, diz 
senador Carlos Viana

Ato na Câmara chama a atenção para 
o desafio de concluir o ensino básico 
na idade correta

Avança inclusão da educação política e de 
direitos da cidadania no currículo escolar

A pedido do senador Carlos 
Viana (Podemos-MG), a Comissão 
de Ciência e Tecnologia (CCT) e a 
Comissão de Educação e Cultura 
(CE) realizaram, nessa quarta-feira 
(20/3), audiência pública para de-
bater a autonomia das universida-
des no Brasil. Para o senador Viana 
é preciso buscar soluções em con-
junto para que a educação possa 
avançar.

“É nossa obrigação sempre bus-
carmos novas políticas públicas, 
para que o Brasil tenha os índices 
que precisa e que merece. Atual-
mente os resultados estão aquém 
do que precisam estar. Precisamos 
tratar melhor o dinheiro colocado 
no Ensino Superior. Quando as 
Universidades são independentes, 
em especial com os recursos, elas 
crescem”, disse o senador mineiro 

ao lembrar que as Universidades 
são fundamentais no estudo e pes-
quisa de desenvolvimento de várias 
vacinas. 

Entre as reivindicações comuns 
de todos os participantes da audi-
ência é que o reitor eleito tem que 
ser empossado e que se acabe com 
a chamada lista tríplice na escolha 
de quem comandará a instituição. 
“Essa tradição de lista tem que ser 

vencida. A eleição dos próprios 
reitores deve ser feita pelos pro-
fessores em um processo interno 
e com transparência, assim acaba 
com qualquer indicação e avaliação 
política”, explicou o senador Carlos 
Viana.

O presidente da Comissão de 
Autonomia da Associação Nacional 
dos Dirigentes das Instituições Fe-
derais de Ensino Superior (Andifes) 

A Comissão de Defesa da Demo-
cracia (CDD) aprovou o projeto de lei 
que inclui o tema educação política e 
direitos da cidadania na grade curri-
cular obrigatória da educação básica 
(educação infantil, ensino fundamen-
tal e ensino médio).

O PL 4.088/2023, da Câmara dos 
Deputados - iniciativa da deputada 
Renata Abreu (Podemos-SP) -, rece-
beu relatório favorável da senadora 
Teresa Leitão (PT-PE), e segue agora 
para análise da Comissão de Educa-
ção e Cultura (CE). 

“A educação política promove a 
formação de cidadãos e cidadãs que 
se reconhecem como tais e sabem se 

posicionar em meio à sociedade, seja 
nas eleições, enquanto eleitores ou 
candidatos, seja na reivindicação de 
seus direitos e no cumprimento de 
seus deveres, seja, ainda, na contri-
buição para a construção de uma so-
ciedade mais livre, justa e solidária”, 
disse Teresa Leitão.

O texto altera o artigo 26 da Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação Na-
cional (Lei 9.394, de 1996 — também 
conhecida como Lei Darcy Ribeiro).

De acordo com a proposta, apesar 
de a LDB já dispor que os currículos 
da educação básica devem abranger, 
obrigatoriamente, o conhecimento 
da realidade social e política, é neces-

sário que sejam incluídos os direitos 
da cidadania e a educação política 
como componente curricular obriga-
tório, a fim de que a educação possa, 
de fato, promover a formação de es-
tudantes que saibam como usufruir 
da cidadania e exercitá-la em sua ple-
nitude, segundo a autora do projeto 
na Câmara.

Na avaliação da relatora no Sena-
do, componentes curriculares ligados 
à cidadania ajudam o país a ter “um 
ensino que valoriza o pluralismo de 
ideias e que não se deixa levar por 
perspectivas sectárias e hegemônicas, 
valorizando-se o conceito de exercer 
a cidadania em um Estado democrá-

tico de direito”.

RECONHECIMENTO FACIAL

A pedido do relator, a CDD adiou 
a votação do PL 745/2022, sobre o 
uso pelo poder público de aplica-
ções de reconhecimento facial para 
agilizar o processo de identificação 
e localização de pessoas desapare-
cidas. De autoria do senador Jorge 
Kajuru (PSB-GO), o texto é relatado 
pelo senador Magno Malta (PL-ES). 

A presidente da CDD é a sena-
dora Eliziane Gama (PSD-MA), que 
conduziu a reunião. (Agência Sena-
do)

A Frente Parlamentar Mista da 
Educação (FPME) realizou nesta 
terça-feira (20/3), no Salão Nobre 
da Câmara dos Deputados, um ato 
em defesa da permanência dos alu-
nos nas escolas. O evento foi mar-
cado pelo lançamento do estudo 
“Indicador de Regularidade de Tra-
jetórias Educacionais”, produzido 
pela Fundação Itaú.

Segundo o estudo, quase me-
tade (48%) dos estudantes brasi-
leiros nascidos entre 2000 e 2005, 
atualmente com idades entre 19 e 
24 anos, não passaram pelo ensino 
fundamental com trajetória regular, 
ou seja, acumularam repetência, 
reprovação ou abandonaram os 
estudos. No ensino médio, a situ-
ação é mais grave: 59% dos alunos 

não finalizaram os estudos na idade 
correta.

O levantamento produzido pe-
los pesquisadores Chico Soares, 
Izabel Costa da Fonseca, Clarissa 
Guimarães e Maria Teresa Gonza-
ga Alves tomou como base infor-
mações de 2007 a 2019 do Censo 
Escolar, considerando o nível socio-
econômico das escolas e o Índice 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb).

Uma das conclusões é que é pre-
ciso monitorar melhor a permanên-
cia de crianças e adolescentes nas 
salas de aula. “O que esse estudo 
nos traz é que não conseguimos 
garantir uma trajetória regular, ou 
seja, sem reprovação, sem repeten-
tes e sem abandonos para quase 
metade das crianças e adolescen-
tes antes mesmo de eles chegarem 
ao ensino médio”, observa Patrícia 
Mota Guedes, superintendente do 
Itaú Social.

DESIGUALDADES

Segundo o estudo, a regulari-
dade é um problema ainda maior 
para estudantes do sexo mascu-
lino, pessoas com deficiência, 
negros, indígenas e alunos de 
escolas de baixo nível socioeco-
nômico.

O levantamento define o aluno 
com trajetória regular como aque-
le que entra (aos 6 anos) e conclui 
na idade correta o ensino funda-
mental (aos 11 anos) e o ensino 
médio (aos 17 anos). Trajetórias 
pouco regulares estão associadas 
à entrada tardia ou a algum regis-
tro de repetência ou abandono, 
enquanto que muita irregularida-
de reflete entradas tardias e múl-
tiplos registros de repetência ou 
abandono. Por fim, trajetórias in-
terrompidas significam que o alu-
no deixou de frequentar a escola e 
não retornou. (Agência Câmara)
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Unimontes recebe visita do presidente 
da Fapemig

Francisco Dumont recebe 2º Fórum de 
Turismo da Serra do Cabral
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A cidade de Francisco Dumont 
sediará a partir desta sexta-feira 
(22), o 2º Fórum de Turismo da 
Serra do Cabral. A iniciativa, fruto 
da parceria entre Sebrae Minas, Cir-
cuito Turístico Serra do Cabral en-
tidades do setor, vai apresentar es-
tratégias e ações para impulsionar o 
turismo na região. As inscrições são 
gratuitas e podem ser feitas pelo site 
da Sympla. As vagas são limitadas. 

As atividades serão realizadas no 
Parque de Lazer e Turismo. Na pro-
gramação, painéis e palestras sobre 
o papel da Rede Brasileira de Trilhas 
e as possibilidades para implemen-
tação da Transcabral. Haverá ainda 
a apresentação do Programa de Re-
gionalização do Turismo de Minas 
Gerais, além das ações apoiadas 
pelo Sebrae Minas para o desenvol-
vimento econômico local. 

No sábado (23/3) haverá uma vi-
sita técnica à Cachoeira do Barreiro, 
um dos atrativos turísticos da Serra 
do Cabral, com duas quedas d’água 
e poços cristalinos com profundida-
de de até 3 metros.

O analista do Sebrae Minas Pe-
dro Viana destaca que o Fórum vai 
discutir assuntos ligados ao poten-
cial turístico da região e alternativas 
para aumentar o fluxo de visitantes. 
“Iremos reunir especialistas do mer-
cado e donos de pequenos negó-
cios, que atuam na cadeia produtiva 
associada ao turismo da Serra do 
Cabral, para pontuar os desafios e 
propor soluções que fortaleçam a 
governança e estimulem o empre-
endedorismo, gerando novas opor-
tunidades no território”, afirma.

Atrativos

A Serra do Cabral é um maciço 
montanhoso localizado no Centro-
-Norte do estado, entre os municí-
pios de Augusto de Lima, Buenópo-
lis, Engenheiro Navarro, Francisco 
Dumont, Joaquim Felício, Lassance 
e Várzea da Palma. O local abriga 
o Parque Estadual Serra do Cabral, 
com suas nascentes e várias cachoei-
ras e piscinas naturais de formações 
rochosas, veredas, matas e campos 
naturais. Na região há ainda um 
grande número de sítios arqueoló-
gicos pré-históricos, com pinturas 
rupestres.

Em Francisco Dumont está o 
Centro de Lazer e Turismo e as 
piscinas naturais do “Açudão”. No 
município são realizadas as tradi-
cionais festas religiosas de Nossa 
Senhora da Conceição e do Divino 
Espírito Santo (em julho); Festa 
de São Sebastião ( janeiro); Dia da 
Manifestação da Cultura Evangéli-
ca (setembro); e a Festa do Senhor 
Bom Jesus, no distrito de Covancas 
(agosto).

SERVIÇO

Sexta-feira (22/3)
8h30: Abertura
9h: Apresentação do Programa 

de Regionalização do Turismo de 
Minas Gerais: bases e potencialida-
des para a fortalecimento da política 
de turismo no estado

10h: O Sebrae como parceiro na 
cooperação para o desenvolvimento 
regional

11h: Painel: O papel empenhado 
pela Rede Brasileira de Trilhas e as 
possibilidades para implementação 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rece-
berá nesta quinta-feira (21/3), a vi-
sita do presidente da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), professor 
Carlos Alberto Arruda de Oliveira. 
Ele conhecerá a estrutura de pes-
quisa, pós-graduação e inovação da 
instituição e laboratórios do cam-
pus-sede. Também visitará o Hospi-
tal Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), que tem como destaque 
um Centro de Pesquisa em Saú-
de, além de oferecer atendimento 
100% gratuito à comunidade. 

O presidente da Fapemig será 
recebido pelo reitor, professor 
Wagner de Paulo Santiago; e pelo 
vice-reitor, professor Dalton Cal-
deira Rocha e por demais inte-
grantes da gestão superior em 
encontro, na Sala dos Conselhos 
(prédio da Reitoria), às 8h30. A 
reunião contará também com a 
participação dos coordenadores 
dos programas de pós-graduação, 
pesquisadores e professores. 

Na oportunidade, será apre-
sentada a estrutura de pesquisa e 
de pós-graduação da Unimontes, 
com abordagens pelos pró-reito-
res de Pesquisa (professora Maria 
das Dores Magalhães Veloso) e de 
Pós-Graduação (professor Marlon 

Cristian Toledo Pereira). O encon-
tro também servirá para a intera-
ção com os coordenadores dos 
programas de pesquisa e pós-gra-
duação e com os pesquisadores e 
professores., 

Às 11 horas, o professor Carlos 
Arruda visitará os laboratórios de 
Ciências Biológicas, no campus-se-
de da Unimontes

Está prevista para às 13h30, a 
visita do presidente da Fapemig ao 
Centro de Pesquisa em Saúde do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria. Em seguida, ele participa-
rá de reunião no auditório “Sabe-
doria e Humildade”, do HUCF. 

Na oportunidade, haverá apre-
sentação dos avanços dos Pro-
gramas de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em Ciências da Saúde e Cui-
dados Primários em Saúde, com a 
participação de pesquisadores e 
professores.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
ressalta que a visita do presiden-
te da Fapemig, professor Carlos 
Alberto Arruda, é de fundamental 
importância para a universidade. 
Ele lembra que a Unimontes vem 
alcançando notáveis avanços na 
área da pesquisa e inovação, tendo 
a Fapemig como um dos principais 
órgãos de fomento à investigação 

científica e tecnológica na institui-
ção. 

Atualmente, a Universidade 
Estadual de Montes Claros conta 
262 projetos de pesquisa em an-

damento e 57 grupos de pesquisa 
instituídos. Em 2023, a Unimon-
tes atingiu o total de R$ 31,52 
milhões de investimentos na área 
em projetos de pesquisa e bolsas 

de iniciação científica. A maior 
dos recursos (R$ 26,54 milhões) 
foi oriundos do Edital dos Centros 
de Tecnologia em Infraestrutura 
para Pesquisa na UEMG (Universi-

dade do Estado de Minas Gerais) 
e na Unimontes, lançado pelo Go-
verno de Minas, por intermédio da 
Fapemig. (Fabrícia Andrade/ Ascom 
Unimontes)

Evento gratuito discute ações para potencializar o turismo e o desenvolvimento 
econômico do território

da Transcabral
12h30: O associativismo como 

vetor no desenvolvimento turístico 

regional: o caso da Rota do Cabral
13h: Boas práticas na gestão 

municipal do turismo na IGR Serra 

do Cabral

Sábado (23/3)

8h - Visita técnica - Roteiro turís-
tico para a Cachoeira do Barreiro 
(Agência Sebrae)
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O que esperar da chegada 
do Outono

Dados do Ministério das Cidades 
colocam Moc entre as 20 melhores 
cidades do país

Vigas da Ponte do JK serão 
colocadas nos próximos dias

Evento traz novidades tecnológicas, implementos e insumos 
agrícolas, além de abordagem e soluções de práticas 

sustentáveis para os cafeicultores

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

FEMAGRI ESPERA 30 MIL VISITANTES

Começou nesta, quarta-feira, 20, em Guaxupé, a 23ª edição da Fema-
gri - Feira de Máquinas, Implementos e Insumos Agrícolas, organizada 
pela Cooperativa Regional de Cafeicultores em Guaxupé. O evento, que 
é um dos maiores encontros da cafeicultura brasileira, receberá mais de 
30 mil visitantes compradores, até o dia 22 de março. Em uma área de 
107 mil metros quadrados, a Femagri recebe neste ano mais de 120 mar-
cas expositoras, em 148 estandes, com mais de 10 mil produtos cadastra-
dos. (Revista Midia – Guaxupé)

ARAXÁ CONCLUI ILUMINAÇÃO 100% LED

A Prefeitura de Araxá concluiu a instalação da iluminação de lâmpadas 
de LED em toda a cidade, marcando um dos principais investimentos do 
setor público nos últimos anos. Com um investimento de mais de R$ 14 
milhões, o projeto Araxá Cidade Luz abrangeu aproximadamente 18 mil 
pontos em todos os bairros do município, além das comunidades rurais 
de Itaipu e Boca da Mata. Para garantir a manutenção preventiva, um call 
center foi implantado, permitindo que os cidadãos possam fazer solicita-
ções de serviço. ( Jornal Clarim – Araxá)

PARLAMENTO JOVEM EM PATROCÍNIO

Promovido pela Assembleia Legislativa de Minas Gerais em parceria 
com câmaras municipais, o Parlamento Jovem chega pela primeira vez 
à cidade de Patrocínio, envolvendo alunos do 2º ano do Ensino Médio 
da E. E. Irmã Gislene. O programa aborda temas sociais relevantes, com 
o foco deste ano em “Melhorias no Ensino Escolar”. No lançamento, os 
alunos receberam orientações sobre o funcionamento do programa e 
da Casa de Leis, com a participação da Escola do Legislativo, que visa a 
mostrar o papel dos vereadores e fortalecer o Estado Democrático de 
Direito. ( Jornal de Patrocínio)

UNIMONTES PROMOVE FESTIVAL

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes), em parceria 
com a Secretaria Municipal de Cultura, promoverá o Festival ‘Pelas Tri-
lhas do Velho Chico’, resgatando a cultura e tradições norte-mineiras. O 
evento, com acesso gratuito, ocorrerá de 21 a 24 de março, com progra-
mação no campus-sede da Unimontes, no Museu Regional do Norte de 
Minas e no Corredor Cultural. A abertura terá o show ‘Cantos dos Gerais’ 
e o espetáculo ‘Vivências – Cia de Cá’, seguidos por oficinas, palestras, 
sessões de cinema e apresentações musicais e de teatro ao longo dos 
dias. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

MINAS SOLAR EM VARGINHA

O Sebrae Minas, em parceria com a empresa Genyx Solar, realizará o 
Minas Solar em Varginha, no Sul de Minas, um evento gratuito que visa 
informar e incentivar os pequenos negócios sobre as oportunidades na 
cadeia de energia fotovoltaica. O encontro contará com a participação 
de integradores, distribuidores, fabricantes e profissionais do setor, que 
apresentarão as novidades, investimentos, regulação, inovação, gestão e 
políticas públicas relacionadas à energia sustentável. Varginha, estrategi-
camente localizada e com forte irradiação solar, tornou-se ideal para a 
instalação de usinas solares fotovoltaicas. (Blog do Madeira - Varginha)

BELOTUR ABRE INSCRIÇÕES

As inscrições para a 2ª Janela de Seleção de Projetos do Edital de 
Patrocínio Belo Horizonte - Cidade dos Eventos estão abertas até 31 de 
março. Com um total de R$ 3 milhões destinados a projetos presenciais 
com potencial turístico na capital, os eventos selecionados devem ocor-
rer entre 1º de junho e 31 de dezembro deste ano. A iniciativa tem o 
objetivo de promover Belo Horizonte e incentivar a realização de eventos 
na cidade, como grandes festivais, shows, seminários, congressos, feiras 
de negócios, de gastronomia e outros tipos de projetos que tenham po-
tencial turístico. ( Jornal Esplanada – Belo Horizonte)

FILME PODE DISPUTAR MERCADO NACIONAL

O filme “Não olhe para fora”, produzido no Vale do Aço, está na etapa 
final de produção e busca ingressar no mercado comercial do cinema. 
O roteiro aborda a polarização política mundial, sob a perspectiva do 
Brasil. Com gravações em Timóteo, Ipatinga e Marliéria, o filme teve 
aproximadamente dois meses de gravação. A equipe, liderada pelo di-
retor Elizeu Mol, está comprometida em fazer o máximo com os pou-
cos recursos disponíveis, contando com uma produção enxuta e bem 
planejada. A produção relata as dificuldades enfrentadas para produzir 
cinema no Brasil, especialmente para produtores do interior. (Diário do 
Aço – Ipatinga)

SINDICATO DOS BANCÁRIOS FAZ PROTESTO

O Sindicato dos Bancários realizou uma manifestação na agência do 
Itaú, no bairro Abadia, em Uberaba, diante do comunicado de fechamen-
to da instituição. O presidente do sindicato, Diego Bunazar, denunciou 
a situação e destacou a falta de motivo para o fechamento, considerando 
o grande volume de atendimentos diários na agência. Ele questionou o 
impacto no direito do consumidor de escolher seu atendimento e aler-
tou para as consequências do fechamento, incluindo aglomerações e 
preocupações com segurança. O sindicato pediu uma revisão da decisão 
e destacou as complicações e dificuldades que o fechamento traria para 
os clientes e funcionários do banco. ( Jornal de Uberaba)

ÉLID NORONHA

Entre os dias 20 e 21 de março, 
finaliza o ciclo de verão e inicia-se 
o outono no hemisfério sul. O ve-
rão de 2024, no Norte de Minas, 
foi marcado por altas temperatu-
ras, apresentando calor elevado. 
No entanto, houve também a pre-
sença de fortes chuvas na região. 
Para aqueles que não são muito 
entusiastas de altas temperaturas, 
o final do verão representa um 
grande alívio, já para aqueles que 
preferem o clima mais quente, 
representa lamentações. A estu-
dante Gabriela, de 21 anos, é uma 
das pessoas que apresenta paixão 

pelo calor. “Confesso que já estou 
lamentando antecipadamente, o 
verão é a minha estação favorita, 
poder viajar, ir à piscina, praia, rios 
e cachoeiras, tudo isso me faz mui-
ta falta em época de frio”, afirmou 
a estudante. 

De acordo com o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet) o 
outono representa uma transição 
mediadora ente o clima quente e 
úmido do verão e o clima seco e 
frio intenso do Inverno, além disso 
as chuvas são mais escassas neste 
período. 

No ano de 2024, pesquisas 
meteorológicas afirmam que o 
outono será caracterizado pela 

influência do El Niño, resultando 
em chuvas abaixo da média para 
grande parte do país. Este é o mes-
mo fenômeno que tem causado 
calor elevado nos últimos meses. 
Contudo, é válido destacar que a 
atuação do El Niño não o único 
influenciador do clima no Brasil, 
outros fatores devem ser levados 
em consideração. Com isso, surge 
a preocupação dos agricultores 
com relação a suas plantações. “A 
previsão de chuva acima da média 
em áreas como Minas Gerais, irá 
favorecer a manutenção do arma-
zenamento hídrico no solo, bene-
ficiando o desenvolvimento dos 
cultivos de segunda safra”, afirma 

o Inmet, em nota de prognóstico.
Além disso, será possível obser-

var inicialmente em Minas Gerais 
ocorrências típicas do outono, 
como nevoeiros, friagens e geadas.

Quanto a moda, por ser uma 
estação de temperaturas mais ame-
nas, é o outono possibilita diversas 
combinações que vão de ousadas 
a românticas entre peças, como 
incluir uma terceira peça, blazers, 
meia calça, vestidos e etc. Rendas 
e transparências estrategicamente 
posicionadas dão o tom de aqueci-
mento às estações mais frias.

Sendo assim, resta a expectativa 
pelas lindas folhas caídas enfeitan-
do e embelezando a cidade.

Levantamento do Instituto Trata 
Brasil divulgado nessa quarta-feira 
(20/3), coloca Montes Claros entre 
as 20 cidades do Brasil com me-
lhor sistema de saneamento básico 
para a população. O levantamento 
leva em consideração os critérios 
estabelecidos pelo novo Marco 
Legal de Saneamento (Lei Federal 
14.026).

Os dados analisados são do 
Sistema Nacional de Informações 
sobre Saneamento, do Ministério 
das Cidades. Os índices se baseiam 
nos critérios estipulados para a 
universalização dos serviços de sa-
neamento, analisando itens como 
o acesso à água potável e coleta e 
tratamento de esgoto.

No ranking das 100 cidades 
mais populosas do país, Montes 
Claros aparece em 16º lugar. A 
maior cidade do Norte de Minas 
figura com bons índices em todos 
os quesitos avaliados. No acesso à 
água, Montes Claros aparece com 
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85,56% da população atendida. 
Com relação ao acesso a esgoto, o 
percentual está em 87,79% da po-
pulação. No tratamento de esgoto, 
Montes Claros possui uma popula-
ção atendida na margem de 80,94%. 
Já no investimento médio, a cidade 

possui um dos maiores índices do 
ranking, investindo R$ 278,35 por 
habitante, nesse quesito.

É importante destacar que, entre 
as cidades de Minas Gerais, Mon-
tes Claros aparece em 2º lugar no 

ranking. O novo Marco Legal do Sa-
neamento estipula que a universali-
zação dos serviços deve contemplar 
99% da população com acesso à 
água e 90% com coleta e tratamento 
de esgoto, até o ano de 2033. (Bru-
no Albernaz – Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua realizando em ritmo in-
tenso as obras de construção da 
nova ponte sobre a linha férrea 
na avenida Minas Gerais, na divisa 
dos bairros Floresta e JK (região 
do grande Renascença). A empre-
sa contratada para executar a obra 
está preparando a concretagem do 
apoio às bases nas duas laterais da 

ponte. A previsão é que nos próxi-
mos dias as vigas sejam içadas. São 
seis vigas, cada uma com peso de 
18,6 toneladas, com comprimento 
de 17 metros, 60 centímetros de 
largura e altura de 90 centímetros.

Devido à complexidade da obra, 
associada ao período chuvoso com 
altos índices pluviométricos, o cro-
nograma de entrega da obra preci-

sou ser alterado. Até o final do mês 
de abril, a ponte deverá ser entre-
gue à população.

Vale destacar que as bases de 
sustentação são compostas por seis 
tubulões, de pouco mais de seis 
metros de profundidade (come-
çando quase na base do asfalto, e 
passando cinquenta centímetros 
abaixo da linha férrea). A parte de 

implantação de ferragem do lado 
do bairro Floresta está pronta, 
aguardando somente a colocação 
da proteção de madeira.

É importante ressaltar que a 
obra atenderá a uma antiga reivindi-
cação dos moradores da região e de 
motoristas que passam pelo local, 
além dos estudantes que se dirigem 
diariamente às várias unidades de 
ensino superior existentes naquela 
área. A antiga ponte era um gargalo 
que resultava em grandes filas, so-
bretudo nos horários de pico, por 
passar somente um veículo por vez. 
A nova construção terá pista dupla, 
ampliando consideravelmente a 
fluidez do trânsito local.

Há anos a velha ponte vinha so-
frendo com o desgaste natural do 
tempo e o aumento do tráfego de 
veículos, o que contribuiu para que 
ela ficasse totalmente vulnerável. 
Quando concluído o novo acesso, 
o tráfego vai ser mais organizado, 
garantindo maior segurança para 
motoristas, motociclistas, ciclistas e 
pedestres.  (Rubens Santana – As-
com PMMC)
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Novas Unidades Básicas de Saúde serão 
construídas no Norte de Minas

Saúde anuncia R$ 300 mi para compra de 
medicamentos contra dengue
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STÊNIO AGUIAR

O Norte de Minas receberá um 
investimento de R$ 37,5 milhões 
para a construção de 18 novas 
Unidades Básicas de Saúde (UBS), 
como parte do novo Programa de 
Aceleração do Crescimento (Novo 
PAC Saúde). A medida vai contem-
plar 14 municípios da região de um 
total de 202 em todo o estado. Mi-
nas Gerais terá investimento de R$ 
502,7 milhões.

A medida faz parte de um esforço 
maior que verá a construção de 1,8 
mil UBS em mais de 1,5 mil muni-
cípios de 26 estados brasileiros, be-
neficiando 8,6 milhões de pessoas.

Além disso, conforme o Ministé-
rio da Saúde, o programa também 
permitirá a expansão do número de 
equipes de Saúde da Família (eSF), 
de Saúde Bucal (eSB), de multi-
profissionais (eMulti) e de Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS). O in-
vestimento total para essa iniciativa 
é de R$ 4,2 bilhões.

Entre os dez tipos de equipa-
mentos ou de obras oferecidas pelo 
Novo PAC Saúde, os pedidos de no-
vas UBS representaram o maior nú-
mero de propostas feitas pelos esta-
dos e municípios: 5.665 propostas, 
referentes a 3.001 territórios. 

Os valores do investimento para 
construção das novas UBS variam 
entre R$ 1,8 e R$ 6,6 milhões, de 
acordo com a região e o tamanho 
da unidade. No Norte de Minas, 
Montes Claros, com duas unidades 
e, Chapada Gaúcha, com uma uni-
dade, receberão UBS porte II, com 
valor de R$ 2.435.976,95.

As cidades de Jaíba, Salinas e São 
João das Missões terão acesso a duas 
unidades cada. Buritizeiro Coração 
de Jesus, Janaúba, Manga, Pintópo-
lis, Porteirinha, São João da Ponte, 
São Romão e Taiobeiras receberão 
uma unidade. Os valores destas uni-
dades são de R$ 2.012.825,58.

Os critérios de seleção para a 
construção das UBS priorizaram 
municípios com maior vulnerabili-

dade socioeconômica, maiores lacu-
nas de assistência na Atenção Primá-
ria, locais com menores índices de 
cobertura da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) e adesão ao projeto 
arquitetônico de referência.

PROPOSTAS HABILITADAS
 NÃO SELECIONADAS 

São chamadas propostas habili-
tadas os projetos que preencheram 
todos os pré-requisitos do Novo 
PAC Saúde, passaram por todas as 
etapas de triagem, mas não foram 
selecionadas. No eixo Saúde há 
mais de 3,7 mil propostas que se 
encaixam nesta categoria e que po-
derão ser executadas via emendas 
parlamentares.

De acordo com o diretor de 
programas do Ministério da Saúde, 
Henrique Chaves, as emendas são 
uma oportunidade com benefícios 
para todos. “São obras que já têm a 
documentação adiantada, uma aná-
lise prévia já foi feita, o que acelera 

A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, anunciou nesta quarta-feira 
(20) um repasse de R$ 300 milhões 
a estados e municípios para a com-
pra de soro e demais medicamen-
tos necessários no manejo clínico 
da dengue.

Dados da pasta apontam que, 
atualmente, 23 unidades federati-
vas registram incidência da doença, 
cada uma com variações importan-
tes. 

“Um tema muito importante 
são os medicamentos para dengue. 
Soro e outros medicamentos que 
são utilizados para salvar vidas, 
abordagem clínica, evitar os casos 
graves em tratá-los da maneira 
adequada”, disse a ministra, em 
entrevista coletiva no Ministério da 
Saúde.

“Estamos destinando, em porta-
ria publicada hoje, R$ 300 milhões 

para estados e municípios fazerem 
especificamente a aquisição desses 
medicamentos”, completou.

DENGUE E GRIPE PODEM 
PRESSIONAR SISTEMA DE 

SAÚDE

Nísia Trindade alertou ainda 
para um aumento classificado pela 
pasta como antecipado de casos de 
vírus respiratórios no país. “Parece 
que todos os problemas de saúde 
foram antecipados este ano”, brin-
cou, ao se referir à explosão de 
casos de dengue fora do período 
mais comum. “Isso não é por aca-
so, tem a ver com fatores climáti-
cos e ligados aos próprios vírus”, 
explicou.

“A dengue é o mais grave pro-
blema de saúde pública que temos 
hoje, mas não é o único. E nós não 

queremos descuidar das outras do-
enças”, avaliou Nísia. “Vejo como 
uma situação de alerta porque, 
em alguns municípios e estados, 
se houver essa concomitância [de 
casos de dengue e de gripe], o que 
podemos ter, naturalmente, é uma 
pressão maior sobre os sistemas de 
saúde e isso pode nos levar a tomar 
mais medidas”, completou.

A ministra lembrou que, em 
razão do cenário epidemiológico, 
a pasta antecipou a campanha na-
cional de vacinação contra a gripe, 
prevista para começar no próximo 
dia 25. Ela lembrou que, em algu-
mas localidades, como no Distrito 
Federal, a imunização já começou 
e pediu que as pessoas que com-
põem o público-alvo definido pro-
curem os postos de saúde para re-
ceber a dose.  (Paula Laboissière/ 
Agência Brasil)

A Unidade Básica de Saúde (UBS) do Residencial 
Vitória II, inaugurada em 2021

As obras vão expandir cobertura da Atenção Primária para mineiros

a execução do programa. Uma ou-
tra vantagem é que são obras de 
grande impacto social. Deixarão 
legado”, afirma. 

As emendas também poderão 
contemplar propostas seleciona-
das pela pasta para financiamento 
pelo Novo PAC Saúde. Neste caso, 

o Ministério da Saúde vai financiar 
integralmente uma outra obra que 
o parlamentar indicar entre as ha-
bilitadas.
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Santa Casa realiza cirurgia cerebral com 
paciente acordado para tumor na área da fala

GRS de Januária em parceria 
com municípios promove 
segundo Dia D

No campo da medicina, os 
avanços na neurocirurgia têm 
proporcionado novas abordagens 
para lidar com condições neuroló-
gicas desafiadoras. Uma dessas téc-
nicas inovadoras é a craniotomia 
awake, um procedimento cirúrgi-
co que se destaca no tratamento 
de tumores cerebrais localizados 
em regiões sensíveis, como a área 
da fala. O procedimento inovador 
foi realizado na Santa Casa Monte 
Claros, no último sábado (16/3).

“Com a realização desse pro-
cedimento, mais uma vez a Santa 

Casa Montes Claros demonstra o 
compromisso contínuo em ofere-
cer tratamentos de ponta e cuida-
dos de qualidade aos pacientes. 
Ao longo dos últimos anos, temos 
providenciado diversas aquisições 
de equipamentos médico-hospita-
lares para proporcionar um aten-
dimento de alto nível e com mais 
eficácia”, ressalta o superinten-
dente do hospital, Maurício Sérgio 
Sousa e Silva.

De acordo com o médico neu-
rocirurgião Andrey Alencar, exis-
tem vários tipos de tumores in-

tracranianos. “Tumores que estão 
fora do cérebro, entre o cérebro 
e o osso, que causam sintomas 
por comprimir o cérebro e au-
mentar a pressão intracraniana, 
ou comprimir um nervo. E tem os 
tumores intracranianos que são 
intracerebrais. Esses tumores que 
estão dentro do cérebro, é neces-
sário fazer uma incisão no córtex 
cerebral e entrar no cérebro para 
remover o tumor” explica.

O neurocirurgião explica como 
o benefício da avançada técnica é 
aplicado em tumores localizados 

em áreas consideradas complexas. 
“A gente consegue acessar o cé-
rebro com segurança de que não 
vai causar nenhum dano, nenhu-
ma sequela para o paciente, uma 
vez que conseguimos preservar 
as chamadas áreas eloquentes, ou 
seja, áreas nobres do cérebro”, 
ressalta.

De acordo com ele, neste caso 
o tumor estava na área da lingua-
gem, também chamada de área de 
wernicke, que é a área responsá-
vel pela compreensão da lingua-
gem. “Neste tipo de situação, na 

área da fala, só conseguimos mo-
nitorar com o paciente acordado, 
porque temos que testar a lingua-
gem dele, a compreensão da fala 
quanto a expressão da fala em si.  
E isso, testamos com o paciente 
acordado”, destaca.

Durante o procedimento, o pa-
ciente é submetido a testes como 
nomeação, identificação de núme-
ros, de figuras, entre outros. Os 
testes servem de auxílio à equipe 
cirurgiã para mapear o cérebro 
com segurança. “Essa região fica 
aproximadamente entre o lobo 

temporal e o lobo parietal. Então, 
quando os tumores intracerebrais 
estão nessa região, é necessário 
acordar o paciente e realizar essa 
bateria de testes. Estimulamos 
cada área do córtex cerebral para 
ver onde, exatamente, é a área da 
linguagem e onde que podemos, 
de fato, fazer o procedimento”, 
finaliza o médico.

O paciente submetido a cranio-
tomia awake teve alta hospitalar 
36h após o procedimento, sem 
nenhum distúrbio de linguagem. 
(Ana Paula Paixão)

Uma mobilização social da 
Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais e municípios 
da Gerência Regional de Saúde 
de Januária ocorre em todo o 
estado de Minas Gerais, no sá-
bado (23/3), com o objetivo de 
combater os focos de prolifera-

ção do Aedes aegypti, mosqui-
to transmissor de arboviroses 
como dengue, zika e chikun-
gunya.

A ação ‘Minas Unida no Com-
bate ao Mosquito’ vai mobilizar 
a população e profissionais de 
saúde de cerca de 16 municípios 

da região da Regional de Saúde 
de Januária.

AÇÃO EM JANUÁRIA

O Dia D da ação Minas Uni-
da no combate ao Mosquito 
em Januária, sede da Gerência 

Regional de Saúde de Januária, 
ocorre em locais estratégicos no 
município, entre 8h e 12h. Além 
do Mutirão de limpeza, terá en-
trega de material informativo, 
orientações à população e blitz 
educativa, na área central da ci-
dade. (Ascom SES-MG)
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Foragido da justiça é 
encontrado escondido no 
guarda-roupas de 
apartamento

PM desarticula grupo que usava oficina de 
bicicletas para comércio de drogas e encontra 
papelotes de cocaína escondidos em pneu

Polícia apreende mais de 
80 barras de maconha, 
cocaína e haxixe em 
Montes Claros

Homem é preso em flagrante enquanto tentava 
invadir creche, em Bocaiúva

Um foragido da justiça foi en-
contrado escondido no guarda-rou-
pas de um apartamento em Unaí 
nesta terça-feira (19).

Segundo as informações da Po-
lícia Militar, o homem, de 36 anos, 
estava sendo procurado por crimes 
de roubo e furto. Ele era um dos al-
vos de uma operação realizada pela 

PM em conjunto com o Ministério 
Público de Minas Gerais e a Polícia 
Civil em Paracatu.

O objetivo da ação, de acordo 
com a PM, era desarticular uma 
organização criminosa atuante na 
região. No total, 14 pessoas foram 
presas e houve a apreensão de ar-
mas, munições, drogas, três veícu-

los, fios de cobre, ferramentas e 
televisões.

Conforme a PM, o foragido foi 
encontrado após os policiais re-
ceberem informações de que ele 
poderia estar escondido em um 
apartamento no bairro Cachoeira. 
Quando chegaram no local, os mili-
tares foram recebidos por uma mu-

lher. Ao ser questionada, ela falou 
que o homem é pai de seu filho e 
que ele não estaria no imóvel. Após 
a autorização da moradora, a equi-
pe fez buscas no lugar e o encon-
trou no guarda-roupas.

A PM informou que o preso foi 
levado para a delegacia. O celular 
dele foi apreendido. (G1)

A Polícia Militar desarticulou um 
grupo criminoso que usava uma ofi-
cina de bicicletas com ponto de ven-
da de drogas em Mirabela, no Norte 
de Minas. Foram apreendidos uma 
grande quantidade de maconha, co-
caína, crack, arma, munições e mais 
de R$ 3 mil em dinheiro.

Militares do policiamento espe-
cializado realizaram uma operação 
após o recebimento de diversas de-
núncias que indicavam que uma ofi-
cina havia sido instalada na cidade 
para o comércio de drogas.

Durante o monitoramento, os 

policiais perceberam uma movi-
mentação estranha no local que não 
condizia com o comércio. Foi feita 
a abordagem e no momento das 
buscas, os policiais apreenderam di-
versos entorpecentes, como 175 bu-
chas de maconha, 20 tabletes e uma 
barra da mesma droga, 49 pedras e 
493 papelotes de cocaína, além de 
87 pedras de crack. Quatro homens, 
com idades entre 18 e 35 anos, fo-
ram presos em flagrante.

Segundo a PM, 29 papelotes 
de cocaína estavam escondidos no 
pneu de uma bicicleta e foram en-

contrados pela cadela farejadora 
Athena. O restante do material esta-
va em um cômodo anexo ao comér-
cio e em um terreno.

Ainda de acordo com a polícia, 
a filha de um dos suspeitos, de 7 
anos, estava no local no momento 
da abordagem e no caderno escolar 
da menina foram encontradas ano-
tações, feitas pelo pai, que indicam 
ser do tráfico de drogas.

Os quatro suspeitos foram leva-
dos para a delegacia de Polícia Civil 
em Montes Claros. (Mariana Perei-
ra, G1)

A Polícia Militar apreendeu uma 
grande quantidade de maconha, co-
caína e haxixe em uma casa no bair-
ro Alto São João, em Montes Claros, 
na noite desse domingo (17). Um 
homem, de 29 anos, foi preso.

O suspeito foi abordado enquan-
to transitava pelo bairro de moto 
depois que a polícia recebeu uma 
denúncia de que ele estaria comer-

cializando entorpecentes no local.
No momento da abordagem, o 

homem estava com uma sacola con-
tendo uma barra e duas porções de 
maconha. Ao ser informado do teor 
da denúncia, ele disse aos policiais 
que havia alugado uma casa nas 
proximidades há poucos dias.

Os militares fizeram buscas no 
imóvel, com auxílio de uma ca-

dela farejadora, e encontraram o 
restante da droga. Ao todo, foram 
apreendidos 85 barras de maconha, 
12 tabletes da mesma droga, dois 
blocos de haxixe e quatro barras de 
cocaína.

O homem foi preso em flagrante 
e foi levado para a delegacia de Po-
lícia Civil, juntamente com o mate-
rial apreendido. (G1)

Um homem, de 28 anos, foi 
preso em flagrante pela Polícia Ci-
vil enquanto tentava invadir uma 
creche, em Bocaiúva, no Norte de 
Minas, na tarde dessa terça-feira 
(19).

Segundo o delegado, Thelles 
Martins, o suspeito foi ao local na 
última sexta-feira (15), e se apre-

sentou como assistente social e 
tentou ter acesso às crianças, mas 
foi impedido pelos funcionários. 
Nessa segunda, ele retornou e 
acabou sendo preso.

“Ele continuou reiteradamen-
te tentando entrar no local para 
ter, por alguma razão, acesso a es-
sas crianças. Na data de hoje [ter-

ça] a diretora dessa creche veio 
até a delegacia para noticiar os 
fatos e enquanto ela estava aqui, 
tomamos conhecimento de que 
ele estava, novamente, tentando 
entrar no local. Dessa forma, des-
locamos uma equipe e efetuamos 
a prisão em flagrante”, disse o 
delegado.

O homem estava confuso no 
momento da prisão e não infor-
mou o que pretendia fazer na 
creche. A Polícia Civil investiga 
qual era a intenção do suspei-
to e trabalha com a hipótese de 
que ele pretendia sequestrar uma 
criança.

“A partir de agora vamos ouvir 

funcionários da creche, vamos 
fazer levantamentos da vida pre-
gressa do suspeito e tentar medi-
das judiciais de investigação. [...] 
Esse é um caso isolado e os pais 
podem ficar tranqüilos”.

Até o momento, a Polícia Civil 
já apurou que o homem cumpre 
pena em regime domiciliar pelo 

crime de roubo cometido no Pa-
raná, em 2017. Ele é natural de 
Bocaiuva e é suspeito de cometer 
um homicídio na cidade em 2013, 
quando ainda era menor.

O suspeito foi levado para o 
presídio de Bocaiuva e está à dis-
posição da Justiça. (Marina Perei-
ra, Daniel Cristian, g1)
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Estado começa georreferenciamento de 
propriedades rurais em 30 municípios

MG supera a marca de 4 GW de geração 
solar centralizada em operação

Projeto Sol de Minas visa diversificar a 
matriz energética no estado
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As ações para a entrega de tí-
tulos de propriedades rurais do 
Governo de Minas avançam no 
estado com o início do georrefe-
renciamento em 30 municípios 
que recebem, pela primeira vez, 
as ações do Programa de Regula-
rização Fundiária Rural. A política 
pública garante a tranquilidade e a 
segurança jurídica de agricultores 
familiares como a Dona Evangelina 
Francisca de Souza, do município 
de Montezuma. Ela recebeu o seu 
título de propriedade rural, no ano 
passado, e fala da felicidade que é 
ter o documento em mãos.

“Eu tenho 64 anos. A gente nas-
ceu e foi criada pelo pai nesta terra. 
Com o seu falecimento, eu já era 
casada e continuamos plantando 
milho, feijão e um pouco de man-
dioca. Meu irmão resolveu dividir 
o terreno, cada um ficou com sua 
parte e nós medimos para fazer o 
documento. Quando a gente não 
tem o título de propriedade, qual-
quer um pode chegar e falar que 
essa terra não é sua. Com o docu-
mento a gente pode provar que é 
da gente”, afirma D. Evangelina 

com a segurança de quem sabe 
que a sua história e o terreno onde 
planta e garante a sobrevivência da 
família nunca sairá de suas mãos.

NOVA ETAPA

Com investimento de R$ 2,5 mi-
lhões do Governo do Estado, o ge-
orreferenciamento começou em fe-
vereiro e está sendo realizado pela 
Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), por meio 
de empresas escolhidas em proces-
so de licitação, nos municípios sele-
cionados no edital de chamamento 
público e que assinaram Acordo de 
Cooperação Técnica com a Secreta-
ria de Agricultura no ano passado.

O georreferenciamento é a últi-
ma etapa do processo que garante 
às famílias o título de posse de suas 
terras. Após o acordo celebrado 
com os municípios, a Secretaria 
de Agricultura realiza audiências 
públicas e o cadastramento das fa-
mílias que preenchem os requisitos 
legais para participarem do progra-
ma, com o apoio das prefeituras e 
da Emater-MG.

Segundo o Superintendente de 
Regularização Fundiária da Secre-
taria de Agricultura, Pedro José de 
Campos Garcia, na etapa de geor-
referenciamento, o Estado faz o re-
ordenamento agrário, conhecendo 
todos os limites de suas áreas pú-
blicas. “É nesta fase do processo, 
que são elaborados os mapas e 
os memoriais descritivos exigidos 
pela legislação. Com os dados em 
mãos, as equipes técnicas da Secre-
taria de Agricultura fazem as aná-
lises processuais que permitem a 
emissão dos títulos”, detalha.

RECORDE

Demanda antiga da sociedade, 
o Governo de Minas vem inves-
tindo nas ações de regularização 
dos imóveis rurais e na entrega de 
títulos.  Em 2023, o número de tí-
tulos entregues bateu recorde, pelo 
segundo ano consecutivo, com 1,8 
mil propriedades regularizadas em 
64 cidades de diversas regiões mi-
neiras.

Para o período 2023/2026 a 
meta é emitir 7,2 mil documenta-

Serão investidos R$ 2,5 milhões que irá beneficiar mais de 2 mil famílias de agricultores 
familiares

ções, promovendo segurança jurí-
dica, cidadania e oportunidade de 
crescimento para pequenos agri-
cultores, que poderão finalmente 
comprovar serem donos do lugar 
onde vivem e trabalham. O cresci-
mento é de aproximadamente 40% 

em relação aos 5,2 mil títulos en-
tregues no período de 2019-2022.

Municípios Selecionados

Para o início desta etapa de 
georreferenciamento foram sele-

cionados 30 municípios em todo 
o Estado. Destes, dez são do Norte 
de Minas: Cristália, Japonvar, Mira-
vânia, Riacho dos Machados, Padre 
Carvalho, Pintópolis, Mamonas, 
Mato Verde, Ubaí, Lontra. (Márcia 
França/ Ascom Seapa)

Minas Gerais superou o marco 
histórico de 4 GW de geração solar 
centralizada em operação, se tor-
nando líder no segmento de ener-
gia solar fotovoltaica. A inserção de 
novos empreendimentos em Jaíba 
e Paracatu, que entraram em ope-
ração na primeira semana de mar-

ço, foi responsável pelo incremento 
de 220,5 MW na matriz elétrica do 
estado, levando ao marco de 4 GW 
de geração solar fotovoltaica cen-
tralizada.

A geração de energia centraliza-
da ocorre quando grandes usinas 
solares são construídas em locais 

estratégicos para captar a luz do 
sol.

O levantamento da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el) aponta que, de toda a geração 
solar centralizada do Brasil, cerca 
de 32,71% estão concentrados em 
Minas Gerais. Ao mesmo tempo, 

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede-MG) e 
sua Diretoria de Energia, criou, em 
2019, o projeto Sol de Minas.

O programa estratégico visa à 
diversificação da matriz energética 
do estado, buscando estimular em-
preendimentos solares de geração 
centralizada e a adoção de sistemas 
solares de geração distribuída por 

parte de residências, comércios, in-
dústrias e propriedades rurais, além 
de atrair empresas fornecedoras de 
bens e serviços para o setor.

A priorização do tema e o projeto 
foram imprescindíveis para a rápida 
evolução do setor num período de 
cinco anos, e entre suas frentes de 
atuação, destacam-se a capacitação 
dos gestores municipais para a atra-
ção de investimentos e criação de 

políticas públicas para o setor solar; 
a elaboração do Atlas Solarimétri-
co, em conjunto com a Cemig, para 
apontar os pontos de oportunidade 
e conexão no estado; a elaboração 
de incentivos fiscais para produção 
de energia elétrica de fonte renová-
veis; e a simplificação do procedi-
mento de licenciamento ambiental 
para geração de energia solar.

Essas medidas, dentre outras, são 

implementadas visando aumentar a 
capacidade instalada de geração de 
energia elétrica, fortalecer a cadeia 
produtiva da geração de energia so-
lar fotovoltaica, aumentar a partici-
pação de energias limpas na matriz 
energética do estado e reduzir a 
emissão de gases do efeito estufa.

Para o superintendente de Po-
lítica Minerária, Energética e Lo-
gística da Sede-MG, Pedro Sena, 

a energia solar é estratégica para 
Minas Gerais e muito do resultado 
que está sendo apresentado hoje 
foi alcançado na atual gestão por 
intermédio de projetos como o Sol 
de Minas.

“A energia acaba sendo um 
pilar para o desenvolvimento de 
praticamente todas as cadeias 
produtivas. Minas Gerais possui 
oferta abundante de energia solar, 

biomassa, biometano, etanol, gás 
natural e outros tipos de energia. 
Por este motivo, temos desenvol-
vido nosso trabalho frente a essa 
pauta com o objetivo principal de 
expandir o uso das diversas fontes 
de energia de matrizes limpas por 
todo o território mineiro, atraindo 
investimentos para a cadeia pro-
dutiva do setor”, destaca o supe-
rintendente. (Agência Minas)

quase 20% da matriz elétrica de 
Minas é composta por esta fonte de 
energia.

“O Governo de Minas está de-
dicado a fortalecer o papel de lide-
rança do estado no setor de energia 
solar fotovoltaica por meio da im-
plementação de políticas públicas 
que, por exemplo, incentivam a 
atração de novos investimentos em 
energia renovável. Em um momen-
to crucial de busca pela sustentabi-
lidade e pela redução das emissões 
de gases de efeito estufa, reafir-
mamos nosso compromisso com a 
descarbonização e destacamos os 
esforços desta gestão em consolidar 
nossa posição como líderes na tran-
sição energética nacional”, destaca 
o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio.

INCENTIVO QUE GERA 
PROTAGONISMO

Em Minas, 100% dos municípios 
possuem ao menos uma unidade 
de geração de energia solar fotovol-
taica. No campo da geração centra-
lizada, mais 879 empreendimentos 

estão em fase de construção ou com 
construção não iniciada, sendo 852 
de geração solar fotovoltaica.

Os resultados da energia solar 
vêm do compromisso do Governo 
do Estado com programas e in-
centivos fiscais. A Lei Estadual nº 
23.762/2021 torna os consumido-
res isentos do pagamento de ICMS 
incidente na energia consumida e 
depois compensada por meio de 
créditos de sistemas de geração 
distribuída de até 5 MW, valor que 
é de 1 MW nos demais estados.

Além disso, o mesmo ocorre 
no ICMS sobre equipamentos, pe-
ças, partes e componentes utiliza-
dos nesses sistemas. Em 2022, os 
benefícios para o setor de energia 
solar fotovoltaica foram renova-
dos por mais dez anos, passando 
assim a ter vigência até 2032.

O subsecretário de Atração de 
Investimentos e Cadeias Produti-
vas, Frederico Amaral e Silva, ex-
plica que os novos investimentos 
em energia renovável têm acon-
tecido em Minas Gerais de forma 
transversal, permitindo que ou-
tros setores econômicos cresçam.

“Temos observado um grande 
esforço, inclusive, das empresas 
que já estão instaladas aqui em 
Minas justamente em mais inves-
timentos em transição energéti-
ca, seja indústrias da siderurgia 
ou indústrias do agro, e existem 
várias possibilidades de investi-
mento em geração de energia de 
matrizes limpas no estado. A pró-
pria Cemig está fazendo um pla-
no de investimento robusto para 
ampliar a distribuição de energia 
com mais qualidade no campo”, 
ressalta.

Outro incentivo está no Decre-
to Nº 48.296/2021, que fomenta 
ainda mais o setor no estado ao 
alterar a redação do Regulamen-
to do ICMS, estabelecendo que a 
entrada decorrente de importação 
do exterior, tanto do mercado 
nacional ou do internacional, de 
equipamentos ou componentes 
destinados ao aproveitamento de 
energia solar ou eólica possui isen-
ção de tributação nas operações. 
Com isso, há o fortalecimento do 
setor solar mineiro e o aumento 
de sua competitividade.
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Sérgio orienta Fagundes a fugir. Rico inicia a investigação sobre o paradeiro de Míriam. 
Carol desabafa com Marcos sobre o abandono de sua mãe. Pedro garante a Taís que mu-
dará. Marcos entra em contato com a mãe de Carol. Renée se prepara para a inauguração 
de sua loja. Edu descobre que Rico é irmão de Lia. Lara alerta Vilma sobre Roberto. Mário 
procura Petrúcio, mas descobre que ele foi libertado. Roberto arma para incriminar Taís na 
morte de Átila. Marlene rastreia o celular de Jonas e chega à casa da serra.

Andrômeda e Chicão brigam, mas se encantam um pelo outro. Vênus fica intri-
gada com a frieza de Catarina ao falar de Frida. Hans conhece Lupita. Chicão exige 
que Andrômeda se desculpe com ele. Os netos de Frida conhecem a Galeria Mancini, 
onde irão trabalhar. Tom convida Vênus para uma viagem. Electra pensa em procurar 
Jéssica. Hans avisa aos primos que pretende ajudá-los e apresenta Lupita a eles. Tom se 
surpreende com a mudança de Paulina com os filhos para a casa de seus pais.

RESUMO DE Novelas
Venâncio avisa a Eliana que decidirá o divórcio do casal na justiça. Buba se surpreende 

ao notar que Teca não está em casa. Pitoco e Neno se sentem aliviados quando Teca leva 
comida para eles. Damião fica surpreso quando José Inocêncio diz que quer ver João 
Pedro prosperar. José Inocêncio reclama dos filhos para Mariana, apostando no neto que 
Buba lhe dará. Morena visita o túmulo de seu filho pela primeira vez. Sandra e João Pedro 
passam o dia juntos na cachoeira.

Pedalzera apronta no condomínio. Telma ajuda Laura a encontrar a academia de 
Mauro, sem Telma perceber, Laura tira foto da mulher. Após insistência, Mauro deixa 
Laura treinar na academia. Mariana chega na academia e encontra os dois treinan-
do juntos. Bernardo leva os dois filhos para almoçar e socializar. Bassânio falta no 
restaurante, e Telma oferece ajuda para Daniel. Na luta, Laura ganha de Mariana. Ela 
provoca Mariana na academia dando um beijinho em Mauro.

Xuxa julga fala de Fernanda, do ‘BBB 
24, sobre maternidade e recebe duras 
críticas na web: ‘Pra ela é fácil’

Vem, Neygirl! Modelo apontada como 
mãe da terceira filha de Neymar mostra 
barriguinha de grávida e tamanho 
impressiona
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Xuxa usou as redes sociais para 
se pronunciar contra uma fala de Fer-
nanda, do ‘BBB 24’, sobre a materni-
dade. A niteroiense fez um desabafo 
polêmico sobre sua vivência, mas foi 
defendida por internautas! Entenda:

Xuxa critica Fernanda do ‘BBB 24’ 
e é repreendida por internautas

No ‘BBB 24’, Fernanda faz declara-
ção polêmica sobre maternidade

Fernanda desabafou sobre querer 
‘matar os filhos’ às vezes no ‘BBB 24’

‘BBB 24’: Fernanda foi criticada 
por Xuxa nas redes sociais

Xuxa recebeu duras críticas após 
se pronunciar contra Fernanda, do 
‘BBB 24’, nas redes sociais

Xuxa Meneghel , que emagreceu 
quase 10kg em seis meses, usou suas 
redes sociais para criticar uma fala po-
lêmica de Fernanda, do ‘BBB 24’ , so-
bre a maternidade. Em conversa com 
Pitel, a mãe atípica desabafou sobre 
dias em que tem vontade de ‘matar 
seus filhos’ e jogá-los pela janela. Nes-
ta quarta (20), a apresentadora - que 
apostou em looks cavados recente-
mente - se pronunciou sobre a de-
claração de Nanda, a repreendendo. 
No entanto, internautas se revoltaram 
e apontaram uma hipocrisia no texto 
da Rainha dos Baixinhos!

Fernanda desabafa sobre vivência 
materna no ‘BBB 24’

“Tem coisa que não me desce. Eu 
já tô no meu limite, mas foi o que eu 
falei pra vocês no quarto. Tô com 
uma função que nasce quando você 
vira mãe: o botão da demência. Esse 
botão fica aqui agarrado com o cora-
ção”, disse Fernanda na área externa, 
ao desabafar com Pitel sobre o cená-
rio do jogo e sua vida pessoal.

Em seguida, a confeiteira disse ter 
vontade de ‘matar os filhos’, em algu-
mas situações: “As coisas, às vezes... 
Tá tudo dando errado, Pitel. Tem 
dia que você quer matar seus filhos. 
Você quer ser presa. Tem dia que você 
olha aquelas crianças e você fala: ‘Se 
eu morasse em um prédio, eu jogava 
pela janela’. Porque você não aguen-
ta, você surta, você quer morrer”.

“Você olha aquelas crianças e 
você fica: ‘Meu Deus, tá tudo fora de 
ordem, uma bagunça’. Você não tem 
um real para pagar nada. Você surta. 
Eles começam a brigar. Aí sabe o que 
você tem que fazer? Você liga o botão. 
Aí você fica assim [olhando para o 
nada]. Aí as pessoas te perguntam as 
coisas e você fica: ‘O quê? Ah, tá...’. Só 
pra não fazer nenhuma loucura. Eu 
ligo esse botão pelo menos umas três 
vezes por dia, em todo lugar que eu 
vou”, finalizou.

Xuxa se revolta e repreende decla-
ração de Fernanda

Não demorou muito para o as-
sunto virar debate nas redes sociais e 
chegar até Xuxa! A loira se revoltou e 
fez um textão no Instagram, falando 
sobre o cuidado com as crianças. “Por 
falas como essa da Fernanda que faz a 
gente acreditar que o ser humano tem 
muito que aprender sobre o que é 
amor e cuidado pela suas crias, pelos 
seus filhos. Em 10 em 10 horas uma 
criança é morta no mundo por maus 
tratos!”, iniciou ela.

“Dizer ‘eu te bato porque quero o 
teu bem”, está errado, ‘bater em você 
dói mais em mim do que em você’, 
está errado, ‘eu te bato para você 
aprender’, também é errado, ‘querer 

jogar seus filhos pela janela’ (mesmo 
que seja uma expressão), é errado, 
‘querer ser presa’, pois tem vontade 
de fazer uma loucura e verbalizar isso 
é muito errado, isso endossa a violên-
cia contra a criança, cultura que nós 
herdamos [...]”, continuou.

Na sequência, Xuxa escreveu que 
se não há ‘paciência, tempo e amor’ 
para ter filhos, uma pessoa não deve 
assumir essa responsabilidade. “Diz 
que entrou no BBB por causa deles, 
mas verbaliza que as vezes quer jogá-
-los pela janela, isso é algo que nem 
em pensamento deveria passar, quan-
to mais verbalizar para todo Brasil. 
Filhos não são ‘coisas’ que temos e 
podemos fazer tudo com eles”, com-
plementou a apresentadora.

“Não, não mesmo, Fernanda, nem 
em pensamento você deveria ter e 
dizer essas frases. Aliás, ninguém que 
tenha esse tipo de pensamento deve-
ria ser mãe (desabafo de uma mãe, 
mulher, que está usando o seu espaço 
para falar sobre esse assunto tão im-
portante)”, finalizou ela.

Web critica posicionamento de 
Xuxa

Internautas não gostaram do po-
sicionamento de Xuxa, alegando que 
a loira estaria sendo hipócrita, já que 
sua filha Sasha nasceu em ‘berço de 
ouro’ e teve a ajuda de babás e ou-
tros serviços. “Pra ela é fácil falar, né? 
A Fernanda estava DESABAFANDO 
sobre uma situação normal, que toda 
mãe já pensou. Ela tem filhos autistas 
e é pobre! O que a Xuxa, que teve a 
Sasha em berço de ouro tem a ver 
com isso? Quanta hipocrisia, meu 
Deus”, criticou um usuário do X, an-
tigo Twitter.

Amanda Kimberly, suposta mãe 
da terceira filha de Neymar, está mo-
vimentando a internet com as fotos 
da gravidez, e voltou a mostrar sua 
barriguinha já crescendo para os se-
guidores. Veja a foto!

Modelo que estaria grávida de 
Neymar mostra barriguinha e encanta 
a web

A modelo paulistana Amanda 
Kimberly estaria grávida de Neymar, 
segundo rumores

Modelo confirmou a gravidez de 
uma menina que se chamará Helena, 
mas não revelou quem é o pai

Modelo teria tido um caso com 
Neymar depois de sua separação de 

Bruna Biancardi no ano passado
Neymar fará teste de DNA da su-

posta filha assim que ela nascer

Neymar pode ser pai de uma ter-
ceira criança, desta vez mais uma me-
nina, se os rumores de um possível af-
fair com a modelo Amanda Kimberly 
se concretizarem. Grávida, a influen-
ciadora já mostrou a barriguinha uma 
vez, e novamente voltou a encantar os 
seguidores.

Em uma nova postagem nos sto-
ries do Instagram, Kimberly revelou 
estar ansiosa para a chegada da filha. 
Ela mostrou alguns lookzinhos do en-
xoval que já esperam a criança e des-
tacou: “só falta você my girl”.

Logo em seguida, mostrou uma 
foto de biquíni na praia destacando 
sua barriga. Com uma gravidez relati-
vamente no início, embora não tenha 
revelado a quantidade de semanas 
da sua gestação, a suposta affair de 
Neymar já encanta com a barriguinha 
crescente. A filha, inclusive, já tem 
nome: Helena.

Até o momento, a modelo e o jo-
gador não se pronunciaram sobre os 
rumores do affair publicamente. Se-
gundo as informações que correm na 
internet, Kimberly e Neymar teriam se 
relacionado brevemente depois da se-
paração do jogador e Bruna Biancardi 
no final do ano passado.
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Montes Claros América Vôlei enfrenta 
o Araguari no último jogo em casa na 
temporada

Felipão se despede do elenco do Atlético-MG 

Em último ano de contrato no Cruzeiro, João 
Pedro tem futuro em estudo pela diretoria

Cruzeiro abre 
negociação para 
compra de Matheus 
Pereira; diretor detalha

O Montes Claros América Vôlei recebe o 
Araguari no ginásio Tancredo Neves, nesta 
quarta-feira, 20, às 18h30. A partida é válida 
pela 10ª rodada e este é o último jogo do Co-
elho como mandante na temporada.

No início da semana, a equipe manteve 
focada com treino técnico pela manhã, e ati-
vidades concentradas no tático à tarde. Nesta 
quarta, serão reforçados os fundamentos do 
saque e passe.

O Araguarai soma 28 pontos na competi-
ção e está na sétima colocação, dois a mais 
que o Suzano-SP, o primeiro fora da zona 
classificatória. Já o Montes Claros América 
está no último lugar.

A entrada para acompanhar a partida será 
1kg de alimento não perecível. As doações 
vão beneficiar o projeto social da Ohana.

Estudantes de escolas públicas, uniformi-
zados e acompanhados pelos pais ou respon-
sáveis, bem como os servidores públicos mu-
nicipais, munidos do último contracheque, 
têm entrada gratuita. (GE)

Luiz Felipe Scolari foi até a Ci-
dade do Galo para se despedir do 
elenco alvinegro nesta quarta-feira. 
Após uma reunião com o presidente 
Sérgio Coelho pela manhã, o trei-
nador apareceu ao lado de Carlos 
Pracidelli, já sem vestir o uniforme 
do clube.

O contato ocorreu antes do 
treino da equipe. O elenco se re-
apresentou após ganhar dois dias 
de folga. Felipão teve uma conversa 
com todos do grupo e funcionários. 
Depois, se despediu dos jogadores. 
O presidente Sérgio Coelho aparece 
ao lado do treinador.

Após a classificação para a final 
do Mineiro, o Atlético terá duas se-
manas livres antes do primeiro jogo 
diante do Cruzeiro. Até que um 
novo técnico seja contratado, Lucas 
Gonçalves, auxiliar efetivo, vai co-

mandar as atividades.
O Atlético já estuda nomes para 

ocupar o cargo, mas ainda sem reali-
zar contatos. Vojvoda, do Fortaleza, 
é praticamente descartado. O clube 
sabe da dificuldade que seria um 
acerto. O nome é muito bem avalia-
do, mas entendem que dificilmente 
ele deixaria o Leão.

A diretoria trabalha com três, 
quatro nomes. O argentino Gabriel 
Milito, livre no mercado, e o por-
tuguês Pedro Caixinha, do Bragan-
tino, agradam. Nenhum brasileiro 
está na lista, neste momento.

Existe a possibilidade de Lucas 
Gonçalves estar à frente do time 
nas finais do Mineiro e na estreia 
na Conmebol Libertadores. Uma 
efetivação não está nos planos para 
agora.

Scolari tinha vínculo com o Galo 

até o fim deste ano. No total, o trei-
nador disputou 41 partidas coman-
dando o Atlético, com 19 vitórias, 10 
empates e 12 derrotas.

O ex-comandante alvinegro foi 
anunciado em junho do ano passa-
do. Felipão teve um começo ruim, 
sem vencer as primeiras nove par-
tidas. Após derrotar o São Paulo, o 
treinador conseguiu embalar uma 
boa sequência com o Atlético, que 
chegou à última rodada do Campe-
onato Brasileiro com chance de ser 
campeão do Brasileirão.

Felipão começou a atual tempo-
rada com desempenho abaixo do es-
perado dentro das quatro linhas. As 
declarações, extracampo, tampouco 
estavam agradando à diretoria e tor-
cida. Neste ano, o treinador dispu-
tou 10 partidas, com cinco vitórias, 
três derrotas e dois empates. (GE)

O Cruzeiro define os últimos 
detalhes para dar um direciona-
mento ao atacante João Pedro, 
afastado dos treinos do profissio-
nal. No último ano de contrato, a 
Raposa avalia a reintegração do 
jogador ou um empréstimo, que 
poderia implicar na ampliação do 
vínculo com o jogador. João Pedro 
tem contrato com o Cruzeiro até o 
fim do ano. Um empréstimo não 
está descartado, mas isso poderia 
implicar na ampliação do tempo 
de vínculo. Outra chance seria o 
atacante ser reintegrado ao elenco 
e voltar a ser aproveitado.

- Todos esses caminhos são pos-
síveis. Emprestamos jogadores. NO 

caso do João, estamos avaliando. 
Jogador para desenvolver precisa 
estar jogando. É assim que vamos 
formar atletas no clube. Uma coisa 
que é inegociável é a equipe. Nin-
guém se coloca acima do Cruzeiro 
- explicou Pedro Martins, diretor 
executivo de futebol do Cruzeiro.

Pedro Martins disse que a si-
tuação é a mesma para os outros 
jovens jogadores quanto à avalia-
ção.

- Todos os jogadores que so-
bem da base, não só falando do 
João, do Fernando, Ian, Japa, Kai-
ki. A gente procura entender o 
processo de adaptação. Jogar no 
Cruzeiro é uma responsabilidade 

grande. Quando o jogador tem 
potencial, a gente entende que 
precisa fazer esforços e se dedicar 
dele ser bem formado. As vezes 
voltar ao Sub-20, ser emprestado.

João Pedro foi afastado pelo 
Cruzeiro. O jogador publicou um 
vídeo nas redes sociais pedindo 
desculpas por vídeo com bebida 
em festa.

O jogador foi afastado das ati-
vidades junto com seu colega Luis 
Fernando. A dupla teve um vídeo 
em uma festa particular vazado na 
internet. Os jogadores aparecem 
bebendo. O técnico do Cruzeiro, 
Nicolas Larcamón confirmou o 
afastamento. (GE)

O Cruzeiro confirmou ter 
aberto conversas com o Al Hilal, 
da Arábia Saudita, para a compra 
do meia Matheus Pereira. O clube, 
por meio do diretor executivo de 
futebol, Pedro Martins, mostrou-
-se confiante para conseguir um 
acerto.

- São várias conversas. Acredi-
to que vamos evoluir bem, não 
dá para cravar nada, mas envolve 
condições de pagamento, acer-
to com o jogador. Mas vejo com 
bons olhos e a boa vontade de 
todos – disse Pedro Martins em 

coletiva de imprensa. Na semana 
passada, o Cruzeiro teve um en-
contro com o Al Hilal, na Arábia 
Saudita. Ronaldo Fenômeno e o 
CEO da Raposa, Gabriel Lima, se 
reuniram com a direção do clube 
saudita para conversar sobre a si-
tuação. Os direitos econômicos de 
Matheus Pereira estão fixados em 
mais de R$ 60 milhões.

Pedro Martins citou que o 
acerto também depende da von-
tade de Matheus Pereira. O pa-
gamento dos salários do jogador 
são divididos entre os clubes, e é 

preciso chegar a um acerto da fai-
xa salarial. O Cruzeiro busca uma 
melhor forma para pagar pela 
compra do jogador.

- A gente vem conversando bas-
tante. A contratação, tanto a pri-
meira vinda, ela foi complexa. En-
volvia a construção com Al Hilal, 
staff, atleta. Estamos conversando 
bastante com o Al Hilal, e tam-
bém com o atleta e staff. Envolve 
também muito a vontade do joga-
dor, ele fazer esforços para que a 
transferência definitiva aconteça. 
(GE)
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O PODER JOVEM também brilha todos os anos na ‘Feijoa-
da do Theo’ e veja aí as maravilhosas ANA LUISA NARCISO 
ALVARENGA, BRENDA E LARISSA VIANA. No dia 27 de abril 
não só nossa juventude como os casais de destaques esta-
rão me prestigiando a partir das 13h30, no ‘Mirante Eventos’

44 ANOS DE TV- Foi exatamente em 1980, que foi implan-
tado aqui em MOC a primeira estação de TV, no dia 14 de 
setembro. Na estreia estava este jornalista muito insegu-
ro apresentando o primeiro programa que foi o CADERNO 
DE NOTÍCIAS, atendendo ao convite do grande profissional 
paulista Geraldo Naves, que veio especialmente para mon-
tar e editar os programas. Estreamos juntos com MARINA 
QUEIROZ, no ‘TARDE MULHER’ e JOSÉ NARDEL sendo o 
ancora do jornal. A TV MONTES CLAROS, nascia com toda 
força, filiada à TV BANDEIRANTE e depois a TV GLOBO. 
Modéstia parte meu programa batia sempre recorde de 
audiência e ali entrevistei grandes personalidades como 
KONSTANTIN, MARIA LORENZO Fernandes Silva, TRAN-
CREDO NEVES, FANCELINO Pereira e representantes de 
classes de todo o Norte de Minas. Depois fui para a TV GE-
RAIS, filiada a TV Minas, onde contribui por mais de déca-
das. Veja nesta foto, em uma época de Natal, este jornalista 
ainda no principio da TV MONTES CLAROS, que marcou a 
história de Moc e de todo o Norte de Minas. Nesta foto estou 
sendo entrevistado pelo repórter Xuxa, num dos primeiros 
programas externos da TV que aconteceu em um evento no 
histórico no THEOS HOUSE, que contou com a presença do 
então governador Francelino Pereira 

UM FLASH no querido par ROY SOUTO e a ex-glamour, 
Adriana Barbosa.

FOTOGRAFEI em Arraial, os elegantes André Colares e 
Belisa. Eles ganham em julho a primeira herdeira e Leo e 
Maitê Mendes Colares estão em grande expectativa em se 
tornarem avós.

UM CASAL vitorioso: o engenheiro, Guilherme Turano e; a 
arquiteta, Patrícia Piana Turano 

O PRESIDENTE do MAX MIM Clube, Wellington Felix, re-
cebendo a placa comemorativa dos 60 anos do Clube das 
mãos do vice-prefeito, Guilherme Guimarães

MERECIDAMENTE Terezinha Mangabeira, recebeu o títu-
lo de CIDADÃ BENEMÉRITA DE MONTES CLAROS, na Câ-
mara Municipal, tendo ao lado seu esposo, o prefeito Hum-
berto Souto. Aplausos....

CIDADE EM PÂNICO, devido ao surto da DENGUE, que vem 
espalhando de maneira assustadora, impressionando com os números 
de pessoas, que estão enteadas pelo terrível mosquito e infelizmente 
existe muita gente que não está limpando seus quintais, para evitar a 
proliferação. O DEPARTAMENTO DE SAÚDE MUNICIPAL, precisa conti-
nuar combatendo com rigor. 

HAITI, TERRA SEM LEI: Devastada, a mais pobre nação das 
Américas vive sob um vazio institucional em que violentas gangues se 
apoderaram do Estado e forçaram a renúncia do primeiro-ministro.

MUITO TRISTE, o que estamos vendo acontecer desde a PANDE-
MIA. Muitas e muitas mudanças, inclusive AMIGOS DESAPARECERAM, 
quase ninguém abre mais suas residências para as elegantes recepções 
como nos anos anteriores. FAMÍLIAS se distanciando e ninguém conver-
sa mais e sim vivem a base de mensagens no WhatsApp. Parece até que 
a AMIZADE E AS FAMÍLIAS estão acabando com a união, o que é muito 
importante para todos. Inclusive, FAMÍLIA é a coisa mais importante em 
nossas vidas, bem como AMIGOS VERDADEIROS. 

VANILDA MIRANDA continua firme e fazendo um senhor suces-
so na decoração das igrejas em casamentos, bem como em recepções. 
Com seu gosto refinado, ela mante o alto requinte. Ela também colhe em 
seu sítio belíssima e raras folhagens, flores tropicais, antúrios, hortênsias 
entre outras.

IMPRESSIONANTE como as pessoas, estão perguntando pelas 
CAMISETAS que usarão na FEIJOADA DO THEO. Teremos de todos os 
tamanhos e serão lançadas, como já disse, no início do próximo mês, 
nas melhores boutiques da cidade. A cor será BORDÔ, que vem sendo 
elogiadíssima. 

CONTINUAMOS SONHANDO em ver a grande ÁREA NO INÍ-
CIO DO BAIRRO IBITUTUNA sendo transformada num GRANDE PAR-
QUE. Como já disse, estiveram DERRUBANDO ALI INÚMERAS ÁRVORES 
FLORIDAS, mas os moradores protestaram e com razão. SE PAULINHO 
RIBEIRO estivesse aqui entre nós certamente estaria lutando para isso se 
tornar realidade, como fez com o PARQUE ESTADUAL GUIMARÃES ROSA 
e o PARQUE SAGARANA.  

PARTIDOS POLÍTICOS 
PELO O QUE VIMOS acontecendo nas últimas eleições municipais, os 

eleitores VOTAM MESMO NOS CANDIDATOS e não nos partidos, a não 
ser os fanáticos. Enquanto isso, a disputa para ocupar a PREFEITURA DE 
MONTES CLAROS, já começou com pré-candidatos já anunciando e fa-
zendo marketing, outros discretamente trabalhando em silêncio e assim 
por diante. O mesmo vem acontecendo com os pré-candidatos a Câmara 
Municipal, com a maioria sem nenhum projeto a não ser o de APARECER 
e ganhar os ricos salários e as benécias, empregando familiares etc. PELO 
QUE ESTAMOS VENDO a fiscalização das urnas eleitorais, será severa, mas 
aqui em MOC é tranquilo pois não temos o STF interferindo, né?

FIM DO VERÃO 
TIVEMOS ONTEM O FIM DO VERÃO, e foi marcado também a perda da 

força do EL NINO, fenômeno climático que se caracteriza pela elevação das 
temperaturas. A previsão é de queda brusca nos termômetros hoje. Mais 
pelo visto o calor vai continuar atormentando aqui neste sertão e estamos 
torcendo para que venha mais chuvas neste outono. 

LAVA JATO 
PARECE que foi ontem, que tivemos a maior operação contra a COR-

RUPÇÃO já vista no Brasil e foi noticiada em todo o mundo, onde vários 
‘PEIXES’ grandes foram parar atrás das grades, inclusive o presidente Lula, 
devolvendo aos cofres públicos parte do que foi roubado, e denunciando 
vários outros políticos. Mas como estamos num país chamado BRASIL, vi-
mos aí o STF transformando um ‘MAR DE IMPUNIDADE’, retirando todos 
eles da cadeia, perdoou os que roubaram bilhões, e agora estão aí rindo 
do povo brasileiro. MAS NÃO DEVEMOS DESISTIR DO BRASIL E TEMOS 
QUE TER FÉ EM DEUS, para que estes mesmos bandidos voltem novamen-
te para atrás das grades. ESTAMOS VENDO UM GOVERNO, marcado pela 
IMPUNIDADE E PERSEGUIÇÃO vingativa....  

HÍBRIDOS E ELÉTRICOS 
UMA CARGA DE 100 BILHÕES: Montadoras anunciam investimentos 

recordes no Brasil, mas o objetivo não é a expansão de fábricas. O grosso 
do dinheiro será para lançar carros híbridos e elétricos.

DESTINO DO DINHEIRO 
ESTÁ EM ANÁLISE no Tribunal de Contas da União (TCU) um plano de 

investimentos apresentado pelo governo para a realização de reformas em 
100 aeroportos regionais. Para o plano ser aprovado, contudo, o TCU exige 
que o governo forneça mais detalhes sobre o plano de investimentos e os 
critérios adotados para definir o destino do dinheiro. Certíssimo. 

VAP & VIP

RELEMBRANDO a tradicional FEIJOADA DO THEO, que vai 
completar 30 anos de sucesso, veja aí a nossa inesquecível, 
mas sempre lembrada DONA DINA PAULINO emoldurada 
pelas amigas Oneide Torres e Marina Queiroz (fotogênio) 


